
C'est l'attitude que nous avons prise envers
des institutions internationales comme l'UNESCO .
D'autres pays ont décidé de se retirer de l'UNESCO pour
montrer leur désapprobation . Nous avons décidé d'y
rester afin d'amener une réforme de l'intérieur .

Nous avons adopté aussi ce genre d'attitude
envers les Nations Unies, cette organisation mondiale
ayant elle-méme grand besoin d'une réforme . Celle-ci a
maintenant commencé, et c'est en partie en raison des
initiatives du Canada . Une réforme, soit dit en passant,
qui a amené la présence d'une femme au sein de la haute
direction des Nations Unies, ce siège de l'égalité dans
le monde . Et la première femme à être nommée à un poste
élevé dans le système des Nations Unies a été une
Canadienne désignée par nous, Mme Thérèse
Paquette-Sévigny . Nous sommes fiers de la présence en
tant que femme et de sa cométence ; nous sommes fiers
aussi que le Canada ait pu exercer une légère influence
libératrice sur les traditions des Nations Unies .

C'est également l'approche que nous avons
adptée en matière de contrôle des armements ; nous avons
insisté sur la vérification ; nous avons essayé d'amener
des nations, qui vont de l'Argentine à l'Union
soviétique, réunies à Ottawa il n'y a pas longtemps, à
discuter des moyens pratiques d'accomplir la vérification
essentielle à la confiance dans le contrôle des
armements .

C'est pourquoi le Canada et la Hongrie, pays
qui appartiennent à des blocs différents, ont coparrainé
à la Conférence de la CSCE à Vienne, il y a seulement
quelques mois, une résolution concernant le traitement
des minorités dans les pays qui sont parties au processus
de la CSCE .

Cela indique l'esprit dans lequel nous avons
abordé les possibilités qui s'offrent au Canada en
Amérique latine, région à laquelle nous portons un vif
intérêt sans cependant exerçer une grande influence . Un
des domaines sur lequel notre influence pourrait être
importante serait en assayant de rendre efficace le
processus de Contadora si, en fait, on arrivait à faire
régner la paix sur cette région . C'est l'une des
vocations du Canada, l'excellence dans le maintien de la
paix . Et c'est là certainement un talent dont on aura
grand besoin, si l'on conclut des accords en Amérique
centrale ; le Canada a contribué dans une bonne mesure à
l'élaboration du mécanisme de maintien de la paix dans la
région .


